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- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Herbst, Corinne     
Klein, Harald     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung: ÖPNV-Anbindung Mainz-Ebersheim 
 
2. Vorstellung der Bezirksdienstbeamtin für Mainz-Ebersheim  

und des Dienststellenleiters der PI Mainz 3 
 
Beschlussvorlagen 
 
3. Einstweilige Sicherstellung Landschaftsschutzgebiet  

„Südhang und Südplateau Ebersheim“ Stadt Mainz 
 
4. Städtische Kita Feldmäuse Ebersheim; Ersatzneubau mit Erweiterung des 

Betreuungsangebotes und provisorische Unterbringung bis zur Fertigstellung 
 
Anträge 
 
5. Verkehrsspiegel in der Neugasse (CDU) 
 
Anfragen 
 
6. Schaffung von zusätzlichen Wohnungsbauflächen im Bereich nördlich 

der Töngesstraße zwischen Grünberger Straße und Sportgelände (FDP) 
 
7. Verkehrsspiegel in Mainz-Ebersheim (CDU) 
 
8. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 8.1. Chaos am Wertstoffhof (CDU) 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 9.1. Antworten der Verwaltung 
 9.2. Fragen der Bürgerinnen und Bürger 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. 2. Antwort auf Anfrage Nr. 0090/2017 (CDU) "Wasserstoff-Einspeisung in das 

Ebersheimer Gasnetz" 
 10.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0336/2017 der SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Ebersheim 
 10.3. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 0356/2017  

- CDU Ortsbeiratsfraktion Ebersheim 
 10.4. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0654/2017 der CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Ebersheim 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Sachstand Töngeshalle 
 11.2. Mitteilungen 
 11.3. Verschiedenes 
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b) nicht öffentlich 
 
12. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:15 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Ebersheim und 
stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Der Ortsbeirat lehnt sodann den Antrag von Herrn Friedrich, Tagesordnungspunkt 3 wegen 
Beratungsbedarf zu vertagen, mit der erforderlichen Mehrheit ab (1 : 9 : 1 : 0). 
 
Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung: ÖPNV-Anbindung Mainz-Ebersheim 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Johannes Köck von der Mainzer Verkehrsgesellschaft mbH 
(MVG) recht herzlich. 
 
Herr Köck gibt einen kurzen Sachstandsbericht über die aktuelle Situation der  
ÖPNV-Verbindungen von und nach Mainz-Ebersheim. 
 
Er weist darauf hin, dass das Jahr 2017 nicht geeignet sein wird, um Kenntnisse für den 
Folgefahrplan abzuleiten und ggfs. Fahrzeiten anzupassen und erläutert die Gründe hierfür. 
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern die 
Gelegenheit gegeben, Herrn Köck Fragen zu stellen und Anregungen zu geben. 
 
Herr Köck beantwortet die an ihn gerichteten Fragen umfassend und bezieht zu vorgetragenen 
Kritikpunkten Stellung.  
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Köck für die kompetente Berichterstattung und 
verabschiedet ihn.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 2 Vorstellung der Bezirksdienstbeamtin für Mainz-Ebersheim und des 

Dienststellenleiters der PI Mainz 3 
 
Der Vorsitzende begrüßt die neue Bezirksbeamtin für Mainz-Ebersheim, Frau Sandra Schmitt, 
sowie den Dienststellenleiter der zuständigen Polizeiinspektion Mainz 3, Herrn Thomas Sinner, 
recht herzlich. 
 
Frau Schmitt und Herr Sinner informieren kurz über ihren beruflichen Werdegang und sprechen 
sodann u. a. folgende Punkte an: 
 
- Personelle Besetzung der Dienststelle  
- Gebietsumfang der Dienststelle 
- Bearbeitung aller anfallenden Straftaten im Bezirk 
- Änderungen bzgl. der regelmäßigen Sprechzeiten vor Ort 
- telefonische Erreichbarkeit: 06131 - 65 43 10 
- geplante Veranstaltungen zu bestimmten Themen 
- Vertrauensvoller Kontakt zur Bürgerschaft 
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden wird den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern die 
Gelegenheit gegeben, Fragen an Frau Schmitt und Herrn Sinner zu stellen. 
 
Diese beantworten die an sie gerichteten Fragen direkt und umfassend.  
Sie sagen zu, die Beschwerde eines Bürgers, wonach die Nieder-Olmer-Straße seit einer 
Woche ständig tagsüber von einem Lastkraftwagen (7,5 Tonner) verbotenerweise befahren 
wird, weiter zu leiten. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Schmitt und Herrn Sinner für die interessanten 
Informationen und verabschiedet beide.



   6 

 
Beschlussvorlagen                                                     
 
 
Punkt 3 Einstweilige Sicherstellung Landschaftsschutzgebiet  

„Südhang und Südplateau Ebersheim“ Stadt Mainz 
Vorlage: 0737/2017 

 
 
Herr Marco Becker nimmt wegen Befangenheit an der Beratung und Abstimmung nicht teil. 
 
 
Frau Bauer vom Grün- und Umweltamt weist eingangs darauf hin, dass das reguläre Verfahren 
zur Unterschutzstellung des Landschaftsschutzgebietes längere Zeit in Anspruch nimmt und 
die einstweilige Sicherstellung verhindern soll, dass in der Zwischenzeit durch Fakten die 
Schutzwürdigkeit des Gebietes gemindert oder beseitigt wird. 
 
Auf Vorschlag des Vorsitzenden kommt der Ortsbeirat überein, den zahlreich erschienenen 
Bürgerinnen und Bürgern sowie den Vertretern des Bauern- und Winzervereins und der 
Jagdgesellschaft die Gelegenheit zu geben, Fragen an Frau Bauer zu richten und Anregungen 
vorzutragen. 
 
Im Verlaufe der Diskussion erläutert Frau Bauer mehrmals den Verfahrensablauf. 
Sie betont, dass man durch die einstweilige Sicherstellung zwei Jahre Zeit habe, um in 
Zusammenarbeit mit allen Betroffenen eine einvernehmliche Rechtsverordnung zu entwickeln. 
Sollte dies nicht möglich sein, laufe die einstweilige Sicherstellung aus. 
 
Hinsichtlich der vorgetragenen Bedenken wegen möglicher Restriktionen für die Landwirte, 
Winzer und Jäger weist sie darauf hin, dass die vorgelegte Rechtsverordnung so verfasst sei, 
dass alle Freistellungen abgefangen werden können. 
 
Im nachfolgenden Verfahren könnten die Abgrenzung des Schutzgebietes und die 
Formulierungen der Verordnung ergebnisoffen diskutiert werden. 
 
Frau Odenweller erklärt, dass sie dem Beschlussvorschlag im Stadtrat nicht zustimmen kann, 
solange nicht alle Positionen mit dem Bauern- und Winzerverein und der Jagdgesellschaft 
abgestimmt seien. Derzeit gäbe es zu viele widersprüchliche Aussagen. 
 
Herr Heimann stellt zur Beendigung der Diskussion folgenden Antrag der SPD zur Abstimmung: 

1. Wir sind dafür, dass die einstweilige Sicherstellung des  
 Landschaftsschutzgebietes kommt. 

2. Wir empfehlen dem Stadtrat, die Verbote des § 4 der Rechtsverordnung auf 
 das Wesentliche zu beschränken. 

3. Bei § 5 Absatz 4 der Rechtsverordnung soll das Wort „Gesundheitsvorsorge“ 
 gestrichen werden. 
 
Der Ortsbeirat lehnt diesen Antrag mehrheitlich ab (3 : 5 : 2 : 1). 
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Nach weiterer Diskussion einigt man sich wie folgt: 
 
„ Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis und empfiehlt dem Stadtrat, 
 dass es zu keinen Restriktionen für Landwirte, Winzer und Jäger kommt. 
 
 Frau Bauer bestätigt, dass weiterhin das Jagdrecht uneingeschränkt gilt.“ 
 
 
 
Punkt 4 Städtische Kita Feldmäuse Ebersheim;  

Ersatzneubau mit Erweiterung des Betreuungsangebotes 
und provisorische Unterbringung bis zur Fertigstellung 
Vorlage: 0730/2017 

 
Im Rahmen der Anhörung stimmt der Ortsbeirat dem Beschlussvorschlag von  
Herrn Beigeordneten Merkator vom 31.05.2017 ohne Aussprache einstimmig zu  
(11 : 0 : 0 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 5 Verkehrsspiegel in der Neugasse (CDU) 

Vorlage: 0922/2017 
 
Herr Friedrich begründet den Antrag gemäß der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat beschließt diesen ohne Aussprache einstimmig - bei 2 Enthaltungen  
(10 : 0 : 2 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Schaffung von zusätzlichen Wohnungsbauflächen im Bereich nördlich 

der Töngesstraße zwischen Grünberger Straße und Sportgelände (FDP) 
Vorlage: 0915/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Grosse vom 20.06.2017 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Verkehrsspiegel in Mainz-Ebersheim (CDU) 

Vorlage: 0923/2017 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass keine Antwort der Verwaltung vorliegt.  
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Punkt 8 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.1 Chaos am Wertstoffhof (CDU) 

Vorlage: 0640/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Eder vom 10.05.2017 
zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.1 Antworten der Verwaltung 
 
Der Vorsitzende verliest die Antworten der Frau Beigeordneten Eder vom 11.05.2017 und vom 
14.06.2017 zu folgenden Themen: 
 
- Reinigung von öffentlichen Flächen / Zustand der Fußgängerüberwege 
- Straßenlampe am Fußgängerüberweg Römerstraße/Töngesstraße 
- ÖPNV-Haltepunkt „K“ am Hauptbahnhof 
- Verkehrsbelastung Rheinhessenstraße 
- Reinigung im Bereich des Kreisels Töngesstraße 
- ÖPNV-Haltestellen am Hauptbahnhof 
- Umsteigehaltestelle „Mühldreieck“ 
- Zugang zur Katholischen Kirche St. Laurentius 
 
 
 
Punkt 9.2 Fragen der Bürgerinnen und Bürger 
 
Der Vorsitzende beantwortet einige Fragen von Bürgern direkt;  
folgende Frage leitet er an die Verwaltung weiter: 
 
Wann wird der Steinsockel am Ortseingang aus Richtung Nieder-Olm, auf dem ursprünglich ein 
Hinweisstein auf Mainz-Ebersheim installiert war, entfernt?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.1 2. Antwort auf Anfrage Nr. 0090/2017 (CDU) "Wasserstoff-Einspeisung in 

das Ebersheimer Gasnetz" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Eder vom 05.05.2017 zur 
Kenntnis.  
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Punkt 10.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0336/2017  

der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim; 
hier: Reflektoren zur Vermeidung von Wildunfällen 
Vorlage: 0716/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 12.05.2017 zur 
Kenntnis. 
 
Herr Heimann teilt in diesem Zusammenhang mit, dass sich die Jäger aus Mainz-Ebersheim 
und Mainz-Hechtsheim bereit erklärt haben, die Reflektoren an den Leitpfosten entlang der 
Rheinhessenstraße anzubringen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.3 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 0356/2017 - CDU 

Ortsbeiratsfraktion Ebersheim 
hier: Anschaffung von Transportkarren für den Ebersheimer Friedhof 
Vorlage: 0844/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 06.06.2017 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.4 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0654/2017  

der CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim; 
hier: Anschluss des Ebersheimer Gewerbegebietes an die L 425 
Vorlage: 0909/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 21.06.2017 
zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11.1 Sachstand Töngeshalle 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die GWM die Entwurfsplanung zur Töngeshalle  
dem Ortsbeirat und den Vereinen am 27.06.2017 um 18.00 Uhr im Sitzungsraum 
der Ortsverwaltung vorstellen wird. 
 
Er habe den Personenkreis bereits eingeladen.  
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Punkt 11.2 Mitteilungen 
 
Der Ortsbeirat informiert über folgende Angelegenheiten: 
 
- Privatpflege öffentlicher Grünflächen 
- Situation Stadtteilhelfer 
- Sachstand Verlagerung Wertstoffhof 
- Sachstand Trinkwasserversorgung 
- Sachstand Neues Regenrückhaltebecken 
- Hinweisschilder an den Wirtschaftswegen 
- Wettbewerb „Grüner Daumen Mainz“ 
 
 
 
Punkt 11.3 Verschiedenes 
 
Herr Friedrich informiert darüber, dass die Sparkasse Mainz Kinderfahrradständer für den 
Spielplatz „Am Töngeshof“ gespendet hat.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 22:35 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Matthias Gill gez. Theresia Blankenberger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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